

Journée mondiale de lutte contre le sida (1^{er} décembre) : **Des équipes mobilisées toute l'année en Auvergne-Loire face au VIH**

La lutte contre le VIH reste plus que jamais un sujet d'actualité, au même titre que la lutte contre l'ensemble des infections sexuellement transmissibles (IST). À l'occasion de la journée mondiale de lutte contre le Sida (1^{er} décembre), le COREVIH Auvergne-Loire, comité de coordination sur le sujet, rappelle à la population auvergnate et ligérienne l'importance d'aller se faire dépister.

Le COREVIH Auvergne-Loire agit depuis plus de 15 ans pour garantir une meilleure qualité de vie aux personnes vivant avec le VIH et proposer un véritable appui lors de leur parcours de soins. Il travaille ainsi grâce à :

- la collaboration entre les acteurs de la prévention et de la promotion de la santé sexuelle,
- le maillage territorial du dépistage,
- le recueil des données épidémiologiques.

Depuis janvier 2022, il est désormais possible de se faire dépister en laboratoire d'analyses médicales (public ou privé) sans frais, sans ordonnance et sans rendez-vous.

En Auvergne, **2 387 patients sont concernés par la maladie et 69 nouveaux cas ont été diagnostiqués en 2022.** L'évolution dans la région reste stable depuis 4 ans, à l'image de l'évolution nationale. Quelques évolutions sont malgré tout à noter :

- une nette augmentation après la crise Covid-19 pour les hommes ayant des relations sexuelles avec des hommes nés à l'étranger (13% en 2022 et 2021 contre 3% en 2018) ;
- une augmentation depuis 2 ans pour les hétérosexuels nés en France : 19 à 20% (contre 15% précédemment).

La campagne 2023 par ONUSIDA : « Confier le leadership aux communautés »

« Confier le leadership aux communautés » est le thème choisi par ONUSIDA pour cette année. Il y est mis en avant le rôle pivot que peuvent avoir les communautés dans la lutte contre le sida, et notamment dans le lien qu'elles peuvent créer entre les personnes et les services de santé publique.

« Cette journée mondiale de lutte contre le sida est bien plus qu'une célébration des réalisations communautaires ; c'est un appel à l'action pour émanciper et soutenir les communautés dans leurs rôles de leadership. » ONUSIDA

CONTACT PRESSE

Tatiana BLANC, chargée de communication – CHU de Clermont-Ferrand

04 73 75 10 87 ou 06 33 21 02 09

communication@chu-clermontferrand.fr